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Riedt, im Januar 2020 
 

Jahresbericht der Präsidentin 2019 
Schon ist wieder ein Jahr herum und Zeit, zurückzublicken und den Jahresbericht zu schreiben.  
Was hat uns denn so beschäftigt? Das neue GWK Reglement, die Meisterschaft, die Kurse und 
die Mitarbeit im AKR. Viel Arbeit und Zeit erforderte die Umsetzung und Einführung der Mitglieder-
datenbank. Es hat uns aber auch die Gelegenheit gegeben, den Kontakt zu den Vereinen zu ver-
stärken. Das neueste Projekt der SKG, der «Tag des Hundes» finden wir sehr gut und arbeiten 
auch dort aktiv mit. Im Oktober mussten wir von unserem Ehrenmitglieder Felix Keiser Abschied 
nehmen. Sein plötzlicher Tod hat uns sehr bewegt.  
 
Delegiertenversammlung am 3. Februar 2019 im Hotel Hecht, Rheineck 
Gut 55 Personen fanden sich zur Delegiertenversammlung ein. Die Versammlung konnte zügig 
durchgeführt werden. Wir verabschiedeten Thomas Hellstern aus dem Vorstand und einstimmig in 
den Vorstand gewählt wurde Barbara Sprenger. Ruth Clarke wurde für ihre 20 Jahr Vorstandstätig-
keit geehrt. Die neuen GruppenleiterInnen erhielten ihr wohlverdientes Diplom und Renate Hoff-
mann informierte zum Thema Tiersuche. 
 
Gruppenwettkampf am 23. Juni beim KV Amriswil 
Nachdem KV Amriswil im 2018 den GWK gewonnen hatte, waren sie an der Reihe, diesen im 
2019 zu organisieren. Isabella Bürcher hat mit ihrem OK und den vielen Helfern vom KV Amriswil 
den Anlass perfekt organisiert. Auf der Sportanlage Tellenfeld fanden die vielen Gruppen ideale 
Verhältnisse für einen fairen Wettkampf vor. Erstmals wurde nach dem neuen Reglement mit Rally 
Obedience statt Hölzlen und einem Parcour ähnlich Mobility gearbeitet. Das fand grossen Anklang. 
Die Gruppen waren mit Begeisterung dabei. Und dieses Jahr starteten schon zwei Jugend und 
Hund-Gruppen. Gewonnen hat einmal mehr die SKG Bischofszell.  
 
30 Jahre Jubiläum Jugendlager  
Seit gut 30 Jahren wird das JULA jedes Jahr durchgeführt. Das wurde gefeiert mit einem Ehemali-
gen-Treffen am Gruppenwettkampf in Amriswil. Ein grosses Dankeschön an alle Leiterinnen und 
Leiter, die dazu beigetragen haben! 
 
Jugendlager vom 2019 
Auch in diesem Jahr war das JULA mit gut 20 Kindern gut besetzt. Marcel Osterwalder und sein 
Team haben ein abwechslungsreiches Programm zusammengestellt, das bei den Jugendlichen 
sehr gut ankam. Dank dem interessanten Programm und dem grossen Einsatz vom Leiterteam 
waren die Jugendlichen begeistert dabei. Besten Dank an Marcel Osterwalder und sein Team für 
ihren grossen Einsatz zu Gunsten der Jugend! 
 
Rule Jahressieger 2018 
Die Ehrung und Preisverleihung der NOV-Rule-Jahressieger 2018 fand an der Rule-Prüfung am 
4. Mai beim HS Hirschensprung statt. Die komplette Rangliste ist auf der Homepage.  
 
8. Präsidenten-Höck am 20.9. im HS Rhein 
Der 8. Präsidenten-Höck fand Ende September erstmals beim HS Rhein statt. Gut 30 Vertreterin-
nen und Vertreter folgten der Einladung. Der Austausch untereinander wurde rege genutzt. Vielen 
Dank dem HS Rhein für die Bewirtung und das Gastrecht. 
 
NOV Meisterschaft am 9.11.2019. beim KV Maienfeld 
Nachdem wir keinen Organisator gefunden hatten, erklärte sich KV Maienfeld im September bereit, 
an ihrer traditionellen Herbstprüfung auch die NOV Meisterschaft durchzuführen. Leider war dann 
die Teilnehmerzahl sehr klein und der NOV Meistertitel konnte nur in vier Klassen vergeben wer-
den. Das war sehr schade, denn die Anlage in Maienfeld und die Organisation war wirklich sehr 
gut. Vielen Dank an Caroline von Riedmatten und den Helfern vom KV Maiennfeld! 
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Kurse 2019 
Wir haben 8 Kurse mit den verschiedensten Themen organisiert: Sachenrevier, Unterordnung, 
SchaSu, Clickerkurs, Jagende Hunde, Rally Obedience und 3 Seminare. Alle waren gut besucht.  
 
SKG Gruppenleiterkurs 2019 
Den GLK 2019 konnten wir mit 15 Teilnehmerinnen und Teilnehmer durchführen. Den Praxis-Teil 
gertrennt in Kreuzlingen und Werdenberg anzubieten, hat sich bewährt und die Kursteilnehmer 
schätzen das. Alle Kandidatinnen und Kandidaten haben die Praxis-Prüfung erfolgreich abgelegt.  
 
Ein grosses Dankeschön an die OrganisatorInnen und InstruktorInnen aller Kurse. Dank ihrer Be-
reitschaft, ihr Wissen den KursteilnehmerInnen zu vermitteln, bewegen sie sehr viel in der Hunde-
ausbildung und in den Vereinen. Wir danken auch den Vereinen, dass wir unsere Kurse bei ihnen 
durchführen konnten.  
 
Vorstand 
Der Vorstand hat an 5 Sitzungen, Präsidenten-Höck und einem Team-Anlass die laufenden Ge-
schäfte erledigt. Dank der guten Zusammenarbeit im Vorstand konnten alle anstehenden Ge-
schäfte erledigt werden. Christine Stoppa verlässt uns nach 9 Jahren im Vorstand und Bianca Bi-
schof nach 4 Jahren als Kassierin. Christine hat mit ihren interessanten und vielseitigen Kursange-
boten ganz wesentlich das Kurswesen der NOV geprägt, ganz herzlichen Dank! 
 
AKR Arbeitskreis Regionen SKG 
An 4 Vorstandssitzungen, 1 Präsidenten-Höck und 1 -Konferenz wurden die Geschäfte erledigt. 
Die RV bekamen erstmals einen konkreten Auftrag von der SKG, nämlich die Mitarbeit bei der Ein-
führung der Mitgliederdatenbank. Wir haben in der NOV 5 Schulungen angeboten. Die MDB hatte 
doch einige Anlaufschwierigkeiten, ist jetzt aber auf gutem Weg. Auch beim «Tag des Hundes», 
lanciert von der SKG für Mitgliederwerbung, können wir aktiv mitwirken. Ganz wichtig ist der Aus-
tausch unter der Regionalverbänden und die Kommunikation mit der SKG. 
 
Danke! 
- an meine Vorstandskolleginnen und – Kollegen und allen Ehrenmitglieder 
- an die Verantwortlichen des NOV-Jugendlagers 
- an den KV Amriswil (GWK), HS Rhein (Präsi-Höck), KV Maienfeld (Meisterschaft) 
- auch an all jene Personen und Vereine, welche die NOV in irgendeiner Art unterstützt haben. 
 
Gedanken zum neuen Jahr 
Es beschäftigt uns, dass es viele aktive Hündeler und Hündelerinnen gibt, die viel mit ihren Hun-
den trainieren und üben, aber keine offiziellen Prüfungen mehr machen wollen oder sich nicht 
trauen. Die rückläufigen Zahlen der Prüfungsteilnehmer sprechen eine deutliche Sprache, sei es 
im Sport, Agility, Rule, etc. Wie können wir sie motivieren, wieder mehr Prüfungen zu machen? 
Der Möglichkeiten gibt es viele, eine wird noch nicht so recht wahrgenommen, nämlich die Einstei-
gerprüfung der TKGS. Oder bei der Rule Prüfung gibt es jetzt neu eine Prä-Beginners. Auch der 
«Tag des Hundes» ist eine gute Möglichkeit, den Verein vorzustellen und Mitglieder zu werben.  
Ganz wichtig finde ich, dass wir Hundebesitzer zusammenhalten und Verständnis füreinander ha-
ben, auch wenn wir verschiedene Ansichten über Hundehaltung und Hundesport haben.  
Es gibt noch viel zu tun – packen wirs an! 
 
Fürs neue Jahr wünsche ich Euch alles Gute, Gesundheit und viel Freude in der Familie, im Verein 
und mit Eurem besten Freund, dem Hund 
 
Riedt, Januar 2020   Gerda Messmer, Präsidentin NOV 


